



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@FFAAECUADOR

Organiza la XLVII reunión ordinaria de la Comisión Binacional Fronteriza #Ecuador - #Colombia, actividad que se realiza con la presencia de representantes del Estado de ambos países, con el objetivo de evaluar el cumplimiento de los acuerdos Militares.

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#IssfaFuturoSeguro2070 | La defensa de la soberanía y la integridad territorial, exigen una especial cohesión y unidad en el personal @FFAAECUADOR, Recuerda: el futuro se construye desde nuestro presente. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Los #MuseosDefensaTeCuentan la historia de la Constitución del Ecuador de 1830.

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

China tilda de 'ridículas' las declaraciones de la comandante de Estados Unidos en conferencia de Defensa en Quito. El Comercio

La Embajada de China en Ecuador emitió un comunicado luego de las declaraciones de la comandante del Comando Sur de los Estados Unidos, Laura Richardson, en la Conferencia Sudamericana de Defensa Southdec 2022 que se realiza en Quito. [Ver más](#)



Rige estado de excepción por 30 días más y estas son las restricciones vigentes en Guayaquil, Durán y Samborondón. El Universo

Con la renovación por 30 días más del estado de excepción en la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón), jurisdicción de la provincia de Guayas, en estas localidades está suspendido el ejercicio de la libertad de asociación y reunión, derecho a la inviolabilidad de domicilio y derecho a la inviolabilidad de correspondencia. [Ver más](#)



Tanqueros abastecen agua con resguardo de militares. La Hora

La distribución de agua potable en los cantones de Atacames, Esmeraldas y Rioverde se lo realiza bajo medidas de seguridad. Alrededor de 350 uniformados se han dispuesto para el proceso de acompañamiento desde que los tanqueros toman el agua potable en la planta de tratamiento hasta que el líquido es entregado en los barrios. [Ver más](#)



El centro comercial de Esmeraldas donde ocurrió el tiroteo abrió, pero con resguardo policial. Expreso

Semanas atrás trabajadoras de ese centro comercial realizaron una oración por el temor a que sus negocios sean saqueados debido al incremento de la delincuencia. El joven baleado la noche de este último miércoles en las inmediaciones del centro comercial Multiplaza, en Esmeraldas, se encuentra con pronóstico reservado en una casa de salud de la capital provincial. [Ver más](#)



Artefacto explosivo causó alarma en el Suburbio de Guayaquil. El Comercio

Las unidades antiexplosivos de la Policía atendieron la alerta la mañana de este jueves 15 de septiembre de 2022 en las calles N y la 32, al suroeste de Guayaquil. Allí procedieron a una detonación controlada. El hallazgo de un artefacto explosivo causó alarma en ese sector del Suburbio. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

Deudas, daños en infraestructura e inseguridad afectan al puerto pesquero artesanal de Esmeraldas. El Universo

El puerto pesquero artesanal de Esmeraldas no pasa por un buen momento. La pandemia complicó a algunos usuarios y eso ha desencadenado en una serie de problemas. Un amplio porcentaje de usuarios adeuda montos por arrendamiento, en tanto que por la pandemia algunos tuvieron que reducir sus actividades. Otros se quejan de la falta de mantenimiento en la infraestructura e inseguridad. [Ver más](#)



Detienen en Socio Vivienda a nueve sospechosos de participar en secuestros; el sector está intervenido por la incidencia delictiva que registra. El Universo

Desde la madrugada de este jueves, 15 de septiembre, se ejecutaron quince allanamientos en Socio Vivienda, noroeste de Guayaquil, y en el cantón Naranjal, ambas localidades en la provincia de Guayas. La Unidad Antisecuestro y Extorsión (Unase) detuvo a nueve personas (siete hombres y dos mujeres) que serían los responsables de al menos cuatro secuestros reportados por comerciantes de la Bahía de Guayaquil. [Ver más](#)



Cinco detenidos y cocaína decomisada en tres provincias. Primicias

Según la Policía, los aprehendidos serían parte de una estructura narcodelictiva que operaba en Carchi, Guayas y Los Ríos. En enero de 2022, la institución frustró el envío de más de nueve toneladas de cocaína, por parte de esta organización. La Policía Nacional realizó cinco allanamientos, la noche del 14 de septiembre de 2022, en varios cantones de tres provincias del país, que dejó cinco detenidos y cocaína decomisada. [Ver más](#)



Pertenencias de María Belén Bernal estaban en la Escuela de Policía. El Comercio

El ministro del Interior, Patricio Carrillo, dispuso que todas las actividades de la Escuela Superior de Policía General Alberto Enríquez Gallo, ubicada en el norte de Quito, se suspendan para realizar "una búsqueda exhaustiva" de la abogada María Belén Bernal. [Ver más](#). [Nota referente. El Universo](#), [Expreso](#), [Primicias](#)



Fuerzas Armadas del Ecuador

#Chinchipe|

¡En contra de la minería ilegal! Efectivos militares al realizar operaciones militares de vigilancia y protección de la zona fronteriza en inmediaciones de la parroquia #Chito se encontró personal civil realizando actividades de minería ilegal. Al observar la presencia militar huyeron del lugar, tras una inspección se procedió a inhabilitar y decomisar el siguiente material:

- ✂ 03 Bombas de agua industriales
- ✂ 02 Motor de luz
- ✂ 01 Electro soldadora industrial
- ✂ 02 Dragas Industriales
- ✂ Desactivación de 05 Campamentos improvisados
- ✂ 03 Retroexcavadoras
- ✂ 25 Gls. de combustible

Las evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes para su trámite respectivo. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#Sangolquí| El Cmte del @EjercitoECU Grad. Gustavo Acosta junto al General Hokanson Comandante de la Guardia Nacional de Kentucky recorrieron el centro de mantenimiento aéreo de la 15 BAE Paquisha, fin gestionar el apoyo integral del ejército de los #EEUU al @EjercitoECU. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

@FFAAECUADOR

Las #FFAA en coordinación con la @ARC_EnergiaEc, en la parroquia #Yangana, decomisaron:

- ✓ 01 Carabina de fabricación artesanal.
- ✓ 03 Cartuchos 12mm
- ✓ 02 barras de perforación.
- ✓ 02 Chompas Militares.

Las evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades pertinentes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Tulcán | En el cantón San Pedro de Huaca, efectivos militares decomisaron:

- ✓ 01 pistola 9mm
- ✓ 01 revólver fabricación artesanal
- ✓ 29 municiones cal. 5.56
- ✓ 04 cartuchos cal. 12
- ✓ 02 cartuchos cal. 20

Evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Quito En el @cneogbec se realizó la sesión solemne al conmemorarse el Día Internacional de la Democracia, en representación del CC.FF.AA. estuvo presente el señor Calm. Edgar Andrade, en agradecimiento a @FFAAECUADOR por su compromiso en el fortalecimiento de la democracia. [Ver más](#)



@armada_ecuador

El cuidado y protección del ambiente marino es primordial para la subsistencia de nuestro país, en donde #CopaGalapagos2022 rememora el antiguo navegar usando el viento y velas, y como sede nuestras islas encantadas ícono de biodiversidad mundial.

[Ver más](#)



@armada_ecuador

#Manabí | Fortalecemos los conocimientos del sector pesquero artesanal para su desarrollo y sustento, en trabajo conjunto con la Subsecretaria de Recursos Pesqueros. [Ver más](#)



COYUNTURA

Indígenas exigen al Gobierno el archivo de procesos judiciales por el violento paro de junio. La Hora

Gary Espinoza, presidente de la Fenocin afirmó que son “centenas” de procesados y enjuiciados. A 27 días de que termine el plazo que tienen el Gobierno y la dirigencia indígena para llegar a acuerdos en el marco del “Acta de Paz” firmada el 30 de junio de 2022, se advierten nuevas divergencias. [Ver más](#)



Guillermo Lasso se reunirá con Jair Bolsonaro en Nueva York. El Comercio

El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, tiene previstas reuniones bilaterales con sus homólogos de Ecuador, Guillermo Lasso, y de Guatemala, Alejandro Giammattei, en el marco de la Asamblea General de la ONU, informaron este 15 de septiembre de 2022 fuentes oficiales. [Ver más](#)



Gobierno ofrece pago de \$ 300 millones al Instituto de Seguridad Social. El Universo

Un pago de \$ 300 millones al seguro general de salud del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), que se efectivizará hasta diciembre próximo, ofreció el Ministerio de Finanzas. En la Vicepresidencia de la República, en Quito, este jueves 15 de septiembre, autoridades del Gobierno nacional anunciaron el pago de estos \$ 300 millones al seguro social mediante un convenio de pago, cuyos fondos provendrían del concepto de devolución del impuesto al valor agregado. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

Mesa de focalización con cinco pre acuerdos. La Hora

Desde el 29 de julio de 2022, cuando la mesa de focalización y subsidios a los combustibles terminó una primera fase de su trabajo, este miércoles 14 de septiembre de 2022, los representantes del gobierno y de los movimientos indígenas llegaron a cinco pre acuerdos: [Ver más](#)



Tras anunciar un plantón, gasolineros exigen la restitución de 5 centavos en su margen de utilidad y que se los invite a la mesa de diálogo. El Universo

Pese al avance de las mesas de diálogo entre organizaciones indígenas y sociales con el Gobierno, y a que algunas de estas ya cerraron con acuerdos, otros sectores buscan adherirse a estas conversaciones con pedidos, aunque sin dejar de lado medidas de hecho, como el sector distribuidor de combustibles que anunció un plantón pacífico para el próximo jueves 22 de septiembre en Quito. [Ver más](#)



En cinco años las exportaciones a la UE crecieron en 21 %, en una balanza positiva para Ecuador. El Universo

Tras cinco años de firmado el acuerdo comercial con la Unión Europea, las exportaciones de Ecuador al bloque europeo crecieron en 21 %, al pasar de 2.831 millones de euros en 2017 a 3.436 millones de euros en 2021. Los sectores con mayor presencia y mayor crecimiento fueron el agrícola (10 %), camarón y pesca (11 %) y la manufactura (332 %), según el reporte Eurostat que contiene datos oficiales desde Europa. De acuerdo con los datos, las exportaciones agrícolas en 2017 eran de 1.478 millones de euros mientras que al 2021 fueron de 1.623 millones de euros; entre tanto, las de camarón y pesca pasaron de 1.257 millones a 1.398 millones de euros; y las manufacturadas pasaron de 97 millones a 418 millones de euros, siempre en el mismo período. [Ver más](#)



Plantón contra la Alcaldesa de Guayaquil termina en enfrentamiento. El Comercio

Pancartas contra la administración de Cynthia Viteri y decenas de ciudadanos que aseguraron representar a diferentes sectores ciudadanos formaron parte del segundo plantón que organiza el abogado Pedro Granja, coordinador del Observatorio Ciudadano contra el Abuso de Recursos Públicos. [Ver más](#)



Las investigaciones y las sentencias no detienen candidaturas políticas en Ecuador. La Hora

Por otro lado, si una persona tiene un proceso en investigación previa, ha sido llamado a juicio o incluso tiene sentencias de primera y segunda instancias, no tiene impedimento de candidatizarse. Eso sí, para el sociólogo Andrés Oviedo el electorado debería conocer los procesos que acarrear los candidatos, ya que esto “puede afectar su futura gobernabilidad”. [Ver más](#)



Ecuador subió un puesto en el ranking global sobre el cierre de la brecha género. El Universo

El país obtuvo un puntaje de 0,743 en el índice, siendo 0 igual a disparidad y 1 paridad. Por la calificación, subió siete un escaño en comparación con 2021, cuando llegó al puesto 42. El índice compara el estado actual y la evolución de la paridad de género en cuatro dimensiones clave: Oportunidad y Participación Económica, Logro Educativo, Salud y Supervivencia, y Empoderamiento Político. [Ver más](#)



Extradición de ecuatorianos: Gobierno busca levantar prohibición de 77 años. Primicias

Ecuador es parte de convenios internacionales de extradición, pero, desde 1945, la Constitución impide que la figura se use con ecuatorianos, sin importar los delitos que cometan. Solo está permitido para extranjeros. [Ver más](#)



Cinco días restan para que se inscriban candidatos a las seccionales y hay 800 inscritos. El Universo

833 candidatos están formalmente inscritos en las juntas provinciales electorales de las 24 provincias del país, para participar en las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023, que organiza el Consejo Nacional Electoral (CNE), en las que también se elegirá a los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

Ministerio de Salud recibió otra ambulancia como aporte del Servicio de Aduanas del Ecuador. El Telégrafo

El Ministerio de Salud Pública (MSP) recibió una nueva ambulancia que se suma a la flota de transporte medicalizado desde el jueves 15 de septiembre del 2022. Esta gestión fue producto del trabajo intersectorial y articulado con el Servicio Nacional de Aduanas del Ecuador (Senae). [Ver más](#)



Las exportaciones no petroleras y no mineras tienen un crecimiento interanual del 24 %. Expreso

Transcurridos siete meses de 2022, la balanza comercial total registró un saldo favorable de 2.244 millones de dólares, resultantes de un superávit comercial de 2.775 millones de dólares en balanza petrolera y un déficit de 530 millones de dólares en balanza no petrolera, según el informe de Fedexpor. [Ver más](#)



OPINIÓN

Las FF.AA. no son la solución al crimen. Milica Pandzic. La Hora

Hoy, de cara a una nueva consulta popular, nos enfrentamos a varias propuestas para solucionar temas complejos, tanto para la ciudadanía como para el Gobierno. La mayor preocupación de los ecuatorianos en la actualidad es la inseguridad y el crimen, por lo que no es extraño que la primera pregunta de la consulta esté relacionada a esto, y al solicitar que se permita el apoyo complementario de las Fuerzas Armadas en las funciones de la Policía Nacional para combatir el crimen interno. [Ver más](#)



¿Qué dirá el pueblo? Eduardo Peña Triviño. El Universo

Cuando el país aprobó la Constitución de Montecristi se ató las manos con un documento cuya reforma es complicada. Si se trata de la estructura del Estado es un proceso que dura más de dos años. Somos testigos de los problemas actuales que demuestran la poca valía del Consejo de Participación, etcétera, la escasa calidad intelectual de algunos actores y la perversión del sistema. El presidente Guillermo Lasso ha decidido cortar el nudo gordiano y le ha dado al pueblo la espada para cortarlo. [Ver más](#)



Consulta y aclaración. Klever Mantilla Cisneros. La Hora

Las ocho preguntas planteadas por el presidente Guillermo Lasso se encuentran en el ojo del huracán porque parecen salidas en falso a la Constitución correísta hiperpresidencialista de 2008. No aseguran resolver la crisis de seguridad, institucionalidad y ciertos problemas ambientales específicos; más bien, puede resultar un tiro al pie si se intenta recuperar la baja credibilidad de un gobernante con gasto electoral innecesario, apoyado por un equipo lejano al interés de la ciudadanía y con la idea romántica de rearmar al Estado fallido. [Ver más](#)



La democracia en riesgo. Arturo Moscoso Moreno. El Comercio

Este 15 de septiembre acaba de celebrarse el Día Internacional de la Democracia en medio de una creciente preocupación entre quienes la estudian y promueven por su declive en el mundo a lo largo de los últimos años. Quizás el primero que encendió las alarmas fue el teórico de la democracia Larry Diamond, que en su libro de 2009 titulado "The Spirit of Democracy" sostiene que, si bien desde la tercera ola de democratización iniciada en 1974 con la caída de la dictadura en Portugal la democracia se expandió rápidamente, a partir del golpe de estado de 1994 en Pakistán, los retrocesos democráticos se sucedieron sin pausa en varios países influyentes como Rusia, Venezuela o Nigeria, los que no han cesado. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

La Policía debe dar respuestas. El Universo

La desaparición de la abogada María Belén Bernal ocurrida el 11 de septiembre, en la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo, ha movilizado a altas autoridades, por involucrar la presunta responsabilidad de un miembro policial, quien es el esposo de Bernal y está prófugo. [Ver más](#)



Que no se repita la desaparición de una mujer en el país. El Comercio

Hay una enorme preocupación ciudadana por la desaparición de la abogada María Belén Bernal. Según las alertas de búsqueda de la Fiscalía, la última vez que se la vio fue en Miravalles, en el oriente de Quito; pero familiares sostienen que entró a la Escuela Superior de Policía (Espol) en Pusuquí, norte de la capital, donde se encontraba su esposo, y nunca volvió a salir de allí ese 11 de septiembre. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

EE.UU donó equipos para la lucha contra el narcotráfico. Menciona a FF.AA. Ecuavisa 15-sept-2022

[Ver más](#)

Propiedades de un narco Colombiano en Ecuador. TC 15-sept-2022

[Ver más](#)

Detienen a 9 personas acusadas de secuestro y extorsión en Guayaquil Ecuavisa 15-sept-2022

[Ver más](#)

Exhaustiva búsqueda de Abogada Bernal TC 15-sept-2022

[Ver más](#)

Censo penitenciario en Manabí TC 15-sept-2022

[Ver más](#)

Plataforma para postular a universidades públicas TC 15-sept-2022

[Ver más](#)

Alternativas para subsidios de combustibles TC 15-sept-2022

[Ver más](#)

Gobierno tiene lista estrategia de seguridad y paz para el país Ecuavisa 15-sept-2022 Nota referente

[TC](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 16 de septiembre de 2022

<p>Organizaciones indígenas pedían la presencia de delegado de la Fiscalía Ecuavisa 15-sept-2022 Ver más Nota referente Teleamazonas</p>	
<p>El Estado asignará \$300 millones para cubrir para deuda con el IESS Ecuavisa 15-sept-2022 Ver más Nota referente Teleamazonas</p>	
<p>Escuela de Policía suspende actividades por desaparición de María Belén Bernal Teleamazonas 15-sept-2022 Ver más</p>	
<p>15 detenido deja operativo de la policía en Socio Vivienda Telerama 15-sept-2022 Ver más</p>	
<p>China rechaza declaraciones de Laura Richardson Ecuavisa 15-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Detienen a 9 personas acusadas por secuestro y extorsión a comerciantes Ecuavisa 15-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Al menos cinco casos de peculado se investigan en Hospital del IESS Ecuavisa 15-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Trabajo binacional para frenar el contrabando de gas en la frontera común. Teleamazonas 15-sept-2022</p>	
<p>Apoyo de la UE al sistema carcelario ecuatoriano TC 15-sept-2022 Ver más</p>	